



Jorge Morales Rodríguez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Guión, Trabajo Final, Podcast

Interculturalidad y Salud I

Primero

PASIÓN POR EDUCAR

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero de 2023.

La interculturalidad es una forma de vida un proceso con un enfoque transformador que parte del auto-conocimiento y el reconocimiento de la diversidad, generando condiciones de dialogo y relaciones interculturales en igualdad de condiciones de dignidad para lograr formas de vida complementarias hacia la sostenibilidad. La comunidad se refiere al habitus comunitario definido por Maldonado, como praxis internalizada de origen mesoamericano, hacer comunidad es un recurso que procura fortalecer y privilegiar los recursos endógenos, tanto organizativos como simbólicos, frente a la imposición de modelos exógenos y colonizadores. El sistema medico a sido un conjunto mas o menos organizado, coherente y estratificado de agentes terapéuticos, modelos explicativos de salud enfermedad, prácticas y tecnologías al servicio de la salud, estos elementos se organizan internamente; otorgando coherencia al sistema depende del modelo sociocultural en que se desarrolla la medicina. Para eso tenemos los diagnósticos comunitarios que es la herramienta fundamental de investigación en salud pública, Testa menciona tres tipos de diagnóstico el administrativo, el estratégico y el ideológico. La OPS señalo en décadas recientes la necesidad de efectuar diagnósticos de salud con la participación de la población. Lang y Rayner analizan los modelos de salud publica a lo largo de la historia. Lebel define el enfoque ecosistémico o de ecosalud al indicar que existen fuertes vínculos entre los seres humanos, el ambiente biofísico. Se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Mac Ladonde en 1941. Johann Peter Frank fue quien escribió a inicios del siglo XIX, tratado de 6 tomas, un sistema completo de policías médicas. En 1920 C.E. Winslow en Estados Unidos, redacto la primera definición de la salud pública. Henry Sigerist en 1948 sostuvo que la salud se promueve proporcionando condiciones de vidas decentes, buenas condiciones de trabajo, educación, cultura física, y formas de esparcimiento y descanso que lo llamo Promoción de la Salud. En 1978 se produjo la declaración de Alma Ata, donde se promovía la participación de la comunidad en la planificación y aplicación de salud. Ottawa, Canada 1986 se consideró que la promoción de la salud era estrategia fundamental para aumentar la salud de la población. Los niveles de atención a la salud son una forma de organizar los recursos en tres niveles de atención, al igual que están los niveles de prevención que también se dividen en tres procesos.. Es necesaria la sensibilidad de un poeta para poder entender como el hombre, un ente biológico, puede convertirse en un ser humano. Para logra la condición de ser humano el individuo debe recorrer un ciclo vital durante el cual se desarrollan las estructuras psíquicas que le permiten la comunicación con su entorno.

Referencias.

Alarcón M, A. M., Vidal H, A., & Neira Rozas , J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Obtenido de Revista medica Chile 131(9), 1061-65:script=sci_arttext&pid=S00034-98872003000900014

Dietz, G. (05 de 2012). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. Recuperado el 20 de 08 de 2022, de scielo:.pdf

Arenas Monreal, L Cortez Lugo, M Parada Toro, I Pacheco Magaña, L.E Valladares, L (2015, 02, 18). Diagnostico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. Scielo, 1(1), 1-8.10.1590

Aguirre, V. M. (s. f.). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. Recuperado 1 de octubre de 2022 scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011

Oficina Regional para las Américas de la Organización Mundial de la Salud. (s. f.). Protección social en salud. OPS y OMS.

=protección-social- salud&Itemid=2080&lang=es#gsc.tab=0Health promotion. (2019, 15 noviembre). Recuperado 6 de octubre de 2022

OPS Y OMS. (2017, 24 marzo). DOCUMENTO CONCEPTUAL: INTERSECTORIALIDAD.

SECRETARÍA DE SALUD, SUBSECRETARÍA DE INNOVACIÓN Y CALIDAD, DIRECCIÓN GENERAL DE PLANEACIÓN Y DESARROLLO EN SALUD (DGPLADES), DIRECCIÓN GENERAL ADJUNTA DE IMPLANTACIÓN EN SISTEMAS DE SALUD & DIRECCIÓN DE MEDICINA TRADICIONAL Y DESARROLLO INTERCULTURAL. (s. f.). LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS

Terris, M. (2015). Tres sistemas mundiales de atención médica. Capacitas Salud, 1(1), 1-7.

Paliativos sin fronteras - /LA- INTEGRACION-DE-LA-MEDICINAL-Y-NO-CONCENCIONAL_2.pdf

Pérez, R. M., Rivas, T. & Olmos., F. (2011). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba (16.a ed., Vols. 2-5

Vignolo, Dr. J., Vacarezza, Dra. M., Álvarez, Dra. C. & Sosa, Dra. A. (2011, abril). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Scielo.

[PDF] NIVELES DE PREVENCION EN SALUD. - Free Download PDF.

Inda, L. E. (1983, 1 enero). Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. Salud Mental.